
L a vocación emprendedo-
ra de los vascos se basa y
se ha basado siempre en
actitudes y valores como

la necesidad y voluntad de empren-
der, la valentía y la perseverancia,
de ahí parte el éxito final de cada
proyecto. Y en cada momento,
nuestra gente ha encontrado una
mano de apoyo. Ya fuera la fami-
lia, ya determinados contextos,
otros emprendedores, y en esta
época, la Administración. No me
refiero exclusivamente a las ayu-
das económicas, en estos tiempos
que vivimos tan necesarias. Hablo
del apoyo en formación, en aseso-
ramiento y orientación, fundamen-
tales para arrancar tu negocio.

Realizo esta reflexión tras escu-
char que el Gobierno ha presen-
tado, a través de Spri, los tres nue-
vos centros Yuzz que se van a abrir
en Euskadi, uno de ellos en el Iza-
rra Centre de Ermua. Y me venía a
la cabeza porque recordaba los años
que llevamos dedicados a impulsar
el emprendimiento.

Como decía, Euskadi siempre ha
sido un país que se ha caracteriza-
do por su espíritu valiente y em-
prendedor. Si bien en algunas dé-
cadas recientes asistimos a una va-
loración injusta de los empresarios
y la tendencia de nuestros jóvenes
fue la de buscar trabajo como asa-
lariado, el Ayuntamiento de Ermua
nunca ha dejado de apostar por el
emprendimiento. Colaborando y
apoyando con las iniciativas y ne-
cesidades de las empresas existen-
tes, apoyando a jóvenes empren-
dedores o convirtiendo el propio
ayuntamiento en motor y ejemplo
de emprendimiento e innovación.

Por eso quiero felicitar al Gobier-
no vasco por el convenio firmado
con la Fundación Banesto para la
puesta en marcha de los centros
Yuzz. Acciones como éstas son im-
prescindibles, y no sólo, por la ayu-
da que se les da a los jóvenes em-
prendedores, sino porque es una
iniciativa para recuperar la cultu-
ra del emprendimiento.

Euskadi se está convirtiendo así
en una región europea pionera en
la formación de los jóvenes que tie-
nen la inquietud de poner en mar-
cha un negocio. Con el valor aña-
dido, además, de que no se va a tra-
tar de un simple negocio, sino un
negocio de base tecnológica, un ám-
bito que construye una Euskadi
más competitiva.

Y como decía, ésta es una inicia-
tiva puesta en marcha por el Go-

bierno vasco, una más de las que
en estos tres últimos años se han
lanzado. La apuesta de nuestro
lehendakari en este campo se aglu-
tina, origina y resume en la pues-
ta en marcha del Servicio Vasco de
Emprendimiento.

Empezando a construir la casa
por los cimientos, durante tres años
se ha trabajado en levantar las co-
lumnas maestras de un servicio
propiedad de los emprendedores,
de los agentes públicos y privados
y de todas y cada una de las insti-
tuciones que lo deseen, sean del co-
lor político que sean. Se presentó
el pasado mes de mayo y es una se-
milla que perdurará en el tiempo.

El Servicio Vasco de Emprendi-
miento abre una nueva etapa en la
que se ordenan los servicios y ayu-
das de todo el entramado empren-
dedor de Euskadi, una necesidad
histórica así requerida por los em-
prendedores y a la que nunca se le
había puesto línea de salida. Uno
de sus ejes es el de la formación
como medio para complementar
sus necesidades de conocimiento
y de impregnar a nuestra sociedad
del espíritu emprendedor.

Cualquier ciudadano o ciudada-
na vasca que esté en la situación de
poner en marcha un nuevo nego-
cio o de mejorar e innovar en el que
está trabajando, sabe o debe saber
que el Servicio Vasco de Empren-
dimiento pone a su disposición

todo tipo de herramientas útiles
para acompañarle en esta tarea
dura, pero ilusionante, tanto al
principio de la aventura, como en
el periodo de soledad que se produ-
ce después del arranque.

Se ofrece formación y también
algo fundamental, espacios de In-
terrelación con todos los empren-
dedores. Porque son ellos los que
más experiencia tienen sobre lo
que necesitan y los caminos a tran-
sitar o a evitar. Se da atención per-
sonalizada a través del número
900716001, o de su página web
euskadiemprende.net. En este por-
tal se encuentra la ordenación de
recursos tan necesarios y requeri-
dos y de la que hablaba al principio,
tanto de las ayudas de cualquier ad-
ministración, como de los agentes
públicos y privados. Y todo ello bajo
el paraguas de la marca E (empren-
de) de Euskadi.

Sin duda, este servicio es una
oportunidad para las generaciones
futuras de emprendedores, y una
oportunidad para la sociedad vas-
ca en general. Se trata de una ini-
ciativa a destacar y valorar. Los cen-
tros Yuzz como el de Ermua, son
una demostración de que vamos
por el buen camino. Son un buen
modelo sobre cómo formar a los jó-
venes entre 18 y 30 años. Porque
el futuro de Euskadi estará en ma-
nos de jóvenes con más oportuni-
dades.
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Huelga macabra
Con un cuerpo esquelético y
la mirada perdida. Así vimos
todos a Ortega Lara cuando
salió del ‘nicho’ donde fue en-
terrado en vida durante dos
años. Su aspecto tan demacra-
do recordaba a las víctimas de
los campos de concentración
nazi. Ahora su ‘carcelero’ y
otros etarras se dedican a pe-
dir respeto a los derechos hu-
manos con una huelga de
hambre convertida en puro
teatro ya que en muchos ca-
sos se ha encontrado comida
escondida en las celdas. Es un
momento oportuno para re-
cordar las palabras y el ejem-
plo de firmeza del Gobierno
británico cuando un grupo de
asesinos también se pusieron
en huelga de hambre: «Estos
señores eran criminales con-
victos. Y han elegido libre-
mente acabar con su vida. Esa
es una elección que ellos no
permitieron a sus víctimas».
Que unos terroristas que han
pisoteado tanto los derechos
humanos de los demás y han
provocado tanto sufrimiento
se dediquen ahora a darnos
lecciones sobre derechos hu-
manos es una broma macabra
que no podemos admitir.
CARMEN B. PÉREZ. BILBAO

El mosquito y
el camello

Se polemiza sobre el derecho
al voto de los exiliados políti-
cos en las elecciones autonó-
micas vascas; me refiero a los
exiliados genuinos y verda-
deros. El exilio obligado de es-
tas personas supuso un pu-

cherazo tácito y explícito;
pero esta deplorable circuns-
tancia ya la conocían los par-
tidos políticos que ahora se
posicionan bien a favor, bien
en contra. Para poder ser ca-
lificadas como plenamente
democráticas, las elecciones
vascas han carecido de un ele-
mento esencial: la libre com-
petencia política. En efecto,
mientras que se asesinaba sis-
temáticamente a los unos, los
otros no solo podían saciarse
de nueces sino que, incluso,
podían anunciar y proclamar
tal atrocidad sin reparo algu-
no. Frente a este último apun-
te la importancia del voto o
no de los exiliados palidece.
Colar el mosquito y tragarse
el camello es lo que subyace
en el fondo de esta controver-
sia y constituye una medida
incuestionable de nuestra hi-
pocresía como sociedad; aun-
que no la mayor de ellas.
JAVIER M. PERNÍA CASAS.
VITORIA

No soy tonto
Cuando hay un accidente en
una atracción de feria, resul-
ta que tenía los papales en re-
gla. Se retiran unos produc-
tos de una cadena de super-
mercados mientras se afirma
que no suponen un riesgo
para la salud. En plena cam-
paña de incendios forestales
como paso previo a recalifica-
ciones urbanísticas, se afirma
que se endureceran las penas
a pirómanos. Ah, y que hay
agua en Marte. Mi sentido co-
mún no se coge vacaciones...
mi indignación tampoco.
IGNACIO CABALLERO BOTICA.
MADRID

Ya hace casi un mes me sorprendí viendo la gran cantidad
de turistas que recorrían, cámara en mano, nuestra ciudad.
En un primer momento achaqué ese tsunami de visitas al
festival de música BBK Live, que tanto éxito ha conseguido
en las últimas ediciones. Sin embargo, con los restos del fes-
tival bien enterrados hasta el verano que viene, los turistas
siguen inundando las calles de Bilbao. Familias completas,
parejas y grupos de jóvenes han decidido este verano pasar
sus vacaciones en nuestras tierras, decisión que me produ-
ce cierto orgullo, además de alegría. Por supuesto, produce
también una enorme satisfacción ver cómo la Villa ha con-
seguido colocarse en el mapa del turismo español, y sobre
todo, en el mapa internacional. He podido observar con mis
propios ojos cómo las cartas de bares y restaurantes se han
traducido al inglés, al francés, e incluso al alemán. Pensar en
todo esto era algo insólito hace años cuando la regeneración
de Bilbao era todavía un proyecto. Hoy, años después, con
mucho trabajo y esfuerzo a las espaldas, podemos ver que el
patito feo ha conseguido convertirse en el cisne que siem-
pre quiso ser. El color gris de Bilbao ha cautivado a miles de
turistas este verano, en el que además, el clima está acom-
pañando más que otros años. Espero que esta costumbre vaya
a más y la gente siga acercándose hasta aquí, porque Bilbao
lo merece :: BEGOÑA BARRENETXEA LÓPEZ. BILBAO
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Euskadi se está convirtiendo en una región europea
pionera en la formación de jóvenes que tienen la inquietud

de poner en marcha un negocio
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